



**Mi Universidad**

## **ENSAYO**

**NOMBRE DEL ALUMNO:** Evelia de Lourdes morales Pérez.

**TEMA:** La profesión de enfermería.

**MATERIA:** Legislación en salud y enfermería.

**NOMBRE DEL PROFESOR:** Ramiro Roblero.

**LICENCIATURA:** En enfermería.

**SEMESTRE GRUPO Y MODALIDAD:** 8vo semestre "B" semiescolarizada.

**Frontera Comalapa Chiapas a 5 de enero del 2022.**

## INTRODUCCION

En este ensayo hablaremos sobre la profesión de enfermería la cual es un tema muy importante e interesante. También podemos definir que la enfermería es una profesión la cual consiste en el cuidado de enfermos de gravedad y pacientes ambulatorios, con el contenido final de asistir y poder complementar la labor de los médicos. También estos últimos se ocupan de examinar y de diagnosticar a los pacientes, los enfermos se encargan de aplicarse los tratamientos que se les fue indicado y también de facilitar su recuperación y mejorar su calidad de vida. También la labor de la enfermería es de prevenir enfermedades y lesiones. Las tareas que realizan los enfermeros son muy variadas entre ellas son: suministrar medicamentos, completan tareas administrativas, extraer muestras para realizar análisis, higienizar a los pacientes, monitorizan su estado y su evolución y brindan instrucciones para que continúen el tratamiento una vez que dejen el hospital. Las personas que eligen o estudian enfermería tienen una clara vocación de servicios, son solidarios y comprometidos, también tienen el gusto por ayudar a los demás y poder sentir que están aportando algo de valor a las personas y así poder disfrutar su labor.

## LA PROFESION DE ENFERMERIA.

### 1.1.- La profesión de enfermería. Breve repaso de su evolución.

Principalmente debemos de saber que la palabra enfermería es derivada del latín infirmus, que viene siendo algo relacionado con los no fuertes. Podemos decir que la enfermería es tan antigua como la humanidad ya que las personas siempre han necesitado de los cuidados de la enfermería ya sea cuando están enfermos o también heridos. La figura de enfermería apareció en la edad media, donde las enfermeras eran en su mayoría mujeres sin formación y solo ayudaban a traer niños al mundo. En los cuidados de los enfermos eran realizados por las monjas porque tenían más formación y un voto religioso. En 1259 los hermanos de Alexian comenzaron el ministerio de cuidados de los enfermos y hambrientos. Desde 1550 través de 1614, san camilo de Lellis atendía a los enfermos y moribundos en el hospital de Santiago en Roma. En 1633 san Vicente de Paul fundo la hija de la caridad, ahí fue donde las mujeres empezaron a jugar un papel más importante en la enfermería organizada. Conforme los años, las guerras aumentaron y con ella la necesidad de las enfermeras y tuvieron una gran influencia en la evolución de la enfermería. Florence Nightingale fue considerada como la madre de la enfermería moderna fue destacada por sus servicios en la guerra de Crimea de 1853 a 1856. También los esfuerzos de saneamiento fueron disminuyendo la tasa de mortalidad y a su vuelta fundo la Escuela Florence Nightingale para enfermeras de Londres. En 1861 las enfermeras empezaron a utilizar uniformes. La enfermería se le ha denominado la más antigua de las artes y la más joven de las profesiones. Conforme los años la enfermería fue evolucionando y fue cambiando sus conceptos y sus definiciones, se estableció como campo científico y se describió en numerosas oportunidades como una serie de tareas y técnicas. También podemos decir que el concepto de enfermería fue claramente definido por Florence Nightingale, la cual lo planteo en concepto de conciencia y arte en sus aspectos más valiosos. Florence Nightingale en sus notas señalo que la “enfermería es cuidar y ayudar al paciente que sufre alguna enfermedad a vivir, lo mismo que la enfermería de la salud es mantener o lograr que la salud de cualquier niño o persona sana se mantenga y no sea susceptible de enfermedad”. También en la década de 1960 Virginia Henderson definió a la enfermería como la asistencia o cuidado al individuo sano o enfermo, en la ejecución de actividades que distribuyan a su salud o a la recuperación de la misma y que la podría ejecutar por sí mismo, si hubiera capacidad, el deseo y el conocimiento. También María de Villalobos (1998) en su libro de enfermería, desarrollo teórico e investigativo, distingue su progreso en cuatro fases que si bien no se pueden separar puntualmente, sus características más sobresalientes se resumen en cinco puntos clave como: 1.-La enfermería tiene una composición eminentemente femenina. 2.-Es una profesión con formación en instituciones hospitalarias, con conocimientos teóricos y actividades procedimentales. 3.-La enseñanza estuvo durante mucho tiempo guiada por otros profesionales, en especial médicos, sin curricular establecida. 4.-Es una profesión que permitió la utilización de los estudiantes como fuerza laboral en los hospitales, dejando una serie de vicios y hábitos fáciles de erradicar, los cuales no responden a la filosofía de la enfermería. 5.-La manipulación de las enfermeras en beneficio de otros grupos profesionales, en especial médicos y administradores hospitalarios, derivo en la sumisión del comportamiento de las enfermeras. También debemos de saber que el tema de las necesidades básicas ha sido examinado por varios estudiosos de las ciencias sociales para

descubrir las motivaciones que fundamentan la conducta humana. Conforme los años se ha presentado cada vez más atención a la teoría de las necesidades humanas como marco conceptual. Du Gas en 1979 planteo cinco tipos de necesidades en el siguiente orden de prioridad como: necesidades fisiológicas, necesidades de protección y seguridad, necesidades de amor y sentimientos de pertenencia, necesidades de estima y necesidades de autorrealización.

## **1.2.- Características de una profesión. Aplicación a la enfermería.**

Principalmente debemos de saber que la profesionalización se debe de entender desde dos vertientes que son: el esfuerzo organizado y sistemático de los miembros de la profesión, para que la enfermería cumpla adecuadamente con los estatus de profesión o formación profesional conforme a las características universales del sistema de educación en la carrera, lo que comprende son: requisitos de ingreso, permanencia y egreso semejantes, contenidos académicos homólogos, perfil académico profesional congruente y un sistema de control de certificaciones académicas esta como garantía de interés público. La cual es muy indispensable tener licenciatura para poder ejercer adecuadamente las actividades profesionales como realmente sucede en todas las sociedades modernas. También es muy importante que en la profesión se realice una investigación disciplinaria y participe en investigación multi e interdisciplinario con una transferencia de conocimientos de enfermería a la solución de problemas, lo que se proyectan publicaciones, desarrollo de tecnología y capacidad de innovación. Es muy importante la certificación de los profesionalitas para poder asegurar el dictamen de suficiencia para poder tener permiso de práctica profesional reconocida por los pares y el respaldo para poder mantener la licencia de práctica profesional actualizada y vigente. También la carrera de licenciatura en enfermera fue iniciada en 1967 y su desarrollo fue lenta de una transición prolongada, baja demanda y de un índice también bajo en la relación ingreso-egreso y la titulación. También debemos de saver que la enfermera que cuida, debe de tener un cuerpo de conocimiento formal y vivencial, sumado a esto requiere de su manifestación como persona, única, autentica, capaz de poder generar confianza, serenidad, seguridad y apoyo efectivo. También el enfermero que cuida debe de tener: conocimiento(conocer el trabajo que se realiza para poder dar solución a los problemas que son importantes para el bienestar de las personas)compromiso(es la obligación contraída mediante acuerdos, promesas o contrato),ética(es un sistema de normas que sirve para motivar, determinar y justificar las acciones que se realizan dentro de objetivos vitales y de metas importantes),arte de intuición(es el poder de obtener los conocimientos que no se pueden adquirir ya sea por inferencia u observación ,por la razón o la experiencia) y la aceptación del otro(es la capacidad de poder aceptar a la persona que cuida como un ser humano y que su presencia es fundamental para el cuidado de muchos).

### **1.3.- Los campos de actuación y desarrollo profesional en el momento actual. Análisis y propuesta.**

El trabajo que realiza la enfermería en el área administrativa tiene muchas funciones, entre ellas, analizar estadísticas nacionales con fines de poder llegar en materia de salud a poblaciones en general, como también se encarga de gestar estrategias de prevención en temas como: seguridad vial, seguridad humana y patrimonial, salud general y laboral. Por tal razón la enfermería administrativa es muy importante porque tiene como objetivo la optimización de los recursos hospitalarios, como también los beneficios de los pacientes. También debemos de saber que actualmente la administración en la enfermería permite poder mejorar los servicios asistenciales, formar grupos de trabajo en equipo y poder utilizar recursos organizadamente. Como también organizando campañas enfocadas en ejercer acciones de salud en zonas vulnerables, donde de acuerdo con las diferentes estadísticas nacionales, la enfermería se acercará más a realizar chequeos general gratuitos, con fines de poder prevenir y educar acerca de las diferentes factoras de riesgo y así inducir en la buena salud. Principalmente debemos de saber y tener en cuenta que una profesión polifacética se define como aquel profesional que posee varias actitudes y que son capaces de adaptarse a diferentes entornos. Por tal razón podemos decir que la enfermería es destacada por ser una profesión polifacética por que no se mantiene en un solo servicio hospitalario, sino que, al contrario, toma cantidades de conocimientos e incursiona en distintos campos. En los campos de acción las y los egresadas/os pueden desempeñar en las siguientes áreas del mercado laboral a nivel nacional e internacional los campos son: asistencial(donde se brinda cuidados a las personas, familiares y poblaciones en los diferentes niveles de atención de los sistemas de salud) educativo(donde se lidera el rol educativo en los diferentes escenarios de la educación para enfermería desde el nivel técnico hasta el superior) gerencial(donde se llega a desarrollar habilidades administrativas y gerenciales en diferentes organizaciones de salud) investigativo(donde se genera investigaciones propias para la disciplina de enfermería e interdisciplinariamente, que contribuyan a la solución de problemas de salud) ejercicio independiente(es donde se desarrolla el ejercicio propio de cuidado en programas especiales, en el área comercial y otras áreas relacionadas con la salud).Podemos decir que los enfoques que se originan a partir de diferentes doctrina y llegan a utilizar distintos métodos para la recogida y análisis de datos son: la asistencia clínica, administrativa y la docencia. Dentro de los campos de acción de enfermería, encontramos la asistencia domiciliaria: son espacios en donde el personal de enfermería se desenvuelve teniendo en cuenta que dicho campo debe ser congruente con la formación académica recibida. Los 4 campos de acción que tiene la enfermería son: asistencial (clínica o domiciliaria), administrativo, docencia e investigación. También debemos de saber que una asistencia domiciliaria comprende los servicios y productos proporcionados a los pacientes en sus hogares con fines de poder mantener una recuperación o fomentar su bienestar.

## CONCLUSION

En este ensayo hablamos sobre la profesión de enfermería, lo cual nos presentó tres subtemas muy importantes, la cual la primera nos habló sobre las características de una profesión, este subtema nos define su significado, entre otros conceptos más. El segundo subtema, son las características de una profesión, donde nos habló sobre las características de la enfermería y el tercer subtema los campos de actuación y desarrollo en el fomento actual, la cual trato sobre el trabajo de enfermería y definió el concepto de enfermería administrativa y la profesión polifacética, entre otro más.

## REFERENCIA

Antología  
Legislación en salud y enfermería  
Octavo cuatrimestre  
Enero-abril